

# EL CORREO

Año XXVI

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 pesetas trimestre, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18.  
Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Martes 12 de Septiembre de 1905

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 9.184

## Proclamando la sinceridad

Los detalles que se van recibiendo de los distintos distritos electorales, continúan confirmando nuestras observaciones. La sinceridad tan pregonada por el Gobierno no ha aparecido por ninguna parte.

El juicio que la opinión imparcial ha hecho de estas elecciones, resalta más y más a medida que llegan noticias de las coacciones y de los desmanes realizados por los agentes del Gobierno.

Contrasta la conducta singular observada con numerosos y probados liberales, con la complacencia y predilección que la acción oficial ha tenido con determinados adversarios políticos.

No nos duele, y aun pudiéramos decir que nos satisface, que la oposición conservadora, en el futuro Parlamento, sea fuerte y nutrida, cual corresponde a un partido vigoroso; pero lo cierto es que la opinión pretende ver ciertas preferencias, que hubieran estado más en su punto respecto a los correligionarios que han sido injustamente postergados y perseguidos, para no dar lugar a los enojos y los disgustos que se han creado dentro del partido liberal.

Los procedimientos puestos en juego en todas partes proclaman muy alto la falta de sinceridad de este Gobierno, que no ha sabido encerrar su conducta dentro de los respetos a la ley; que no ha realizado un solo acto para demostrar públicamente que se halla ocupando el poder el partido liberal. Antes al contrario, todos sus actos responden perfectamente a una carencia tan absoluta de ideas, de un desprecio tan grande de la opinión y del sentido político, que no parece sino que el aturdimiento y la confusión lo ciega por completo.

Bastan sólo las elecciones del domingo para ponerlo de manifiesto. Después de las coacciones y de los atropellos con que ha tratado de dar satisfacción a bastadas pasiones, pretende aún demostrar que la sinceridad ha resplandecido sin mancha, como si los hechos no probaran que hemos vuelto a tiempos que parecían ya olvidados de nuestras costumbres políticas.

En Madrid mismo, donde por ser la capital de la Monarquía, era más fácil descubrir el engaño, es muy general ya la opinión de que se han cometido toda clase de excesos para figurar triunfante la candidatura apoyada por el Gobierno. *El Imparcial* lo hace hoy público, diciendo:

«Juzgando con todo desapasionamiento las elecciones verificadas anteayer en Madrid, será preciso que se reconozca que constituyen un malísimo ejemplo para la educación del sufragio, que es tan necesaria a la salud pública, y resumiendo brevemente los puntos principales en que se funda esta aseveración, según nosotros creemos y según el dictamen de la opinión general, habremos de añadir que por este camino se va a la profanación definitiva de lo que es fuente primera de derecho en la vida de España.

«Hemos dedicado particular atención en el día del domingo a los colegios electorales, y es para nosotros indudable que los republicanos tuvieron mayoría y que han sido víctimas de un despojo.»

Si esto se ha hecho en Madrid, juzguese cómo se habrá obrado en provincias, de donde, a pesar de los datos estadísticos facilitados por el ministro de la Gobernación, no se conoce de una manera fija el resultado de la elección en muchos distritos. «No recordamos—dice con este motivo *El Imparcial*—en nuestra larga vida de periodistas que al día siguiente de las elecciones no se hayan seguido facilitando datos en el ministerio de la Gobernación respecto a las elecciones en provincias. Esta es una novedad inesperada. Anoche el ministerio de la Gobernación estaba cerrado para estas informaciones, y como hay muchos distritos en los que la lucha es formidable y muchísimos en los que aún no se ha obtenido una cifra de votos que asegure la elección, no encontramos manera de justificar lo que ocurre.

El nuevo sistema es muy cómodo, pero no es el más propio de un Gobierno liberal.»

Toda la prensa, a excepción de alguno que otro periódico que aparece ahora como muy ministerial del Gobierno, juzga la conducta electoral con las mismas acerbas censuras, y hasta *La Epoca*, a pesar de su satisfacción y contento por el magnífico triunfo conseguido por sus correligionarios, no puede menos de decir lo siguiente:

«Apreciando en su conjunto, después de haberla comentado en sus detalles, la campaña realizada por el Gobierno y sus agentes durante los dos últimos meses, se advierte que las elecciones que ayer tuvieron lugar, lejos de representar un progreso, un avance en el camino iniciado por el partido conservador, significan un lamentable retroceso y entrañan una completa regresión en nuestras costumbres electorales.»

Estos juicios los confirma también *El Liberal*, resumiendo la opinión dominante en los

distintos elementos políticos en estas palabras:

«Conviene todos, lo mismo liberales discretos que los conservadores triunfantes, en lo que ayer dijimos: en que las unas y las otras acusan en nuestras costumbres políticas un vergonzoso retroceso.»

Esta es la sinceridad electoral proclamada por el Sr. Montero Ríos. Esta es la manera como responde el Gobierno a los compromisos contraídos con el país por el partido liberal.

## La situación vinícola en Francia

Ha empezado con buen tiempo el período de recolección. En el Mediodía se han generalizado esta semana las vendimias. En las regiones vitícolas del Centro y Este la maduración de los racimos se realiza con lentitud e irregularidad. En diversos puntos del Oeste el tiempo húmedo ha provocado la aparición del *botritis cinerea*. En algunos viñedos de la Champagne se ha recrudecido la invasión del *mildew*. El tiempo fresco que reina en este departamento comprometerá parcialmente la calidad de la cosecha.

Aunque nada nuevo puede anunciarse sobre la importancia de la futura cosecha, se sigue considerando su rendimiento menor en un 25 por 100 al del año precedente.

La reciente ley votada en las Cámaras para reprimir el fraude de los vinos, es decir, la fabricación de vino de azúcar, se teme que no producirá los efectos apetecidos por estos vinicultores, a causa de las dificultades que ofrece su aplicación y el bajo precio a que sigue vendiéndose el azúcar.

En los mercados domina en general la calma en las transacciones. Cosecheros y comerciantes continúan a la expectativa en sus negocios.

En el Gard se han vendido algunas partidas de la anterior cosecha al precio de 5 a 7 francos el hectolitro.

En el Herault se han realizado algunas ventas de 80 a 85 céntimos el grado.

En el Aude las clases escogidas, de más de 10 grados, se han vendido entre 85 y 90 céntimos grado y hectolitro.

En el Bordelais las últimas ventas de vinos blancos se han hecho a dos francos el grado, y las de los tintos de 35 a 40 francos la barrica.

En el Bourgogne los precios continúan estacionarios.

En el Beaujolais se espera que abundarán los vinos comunes.

## EL CONSEJO DE AYER

Terminó después de las siete y media, facilitando la siguiente nota verbal al ministro de la Gobernación:

«Se aprobó la distribución de fondos del mes.

El Consejo se ocupó extensamente de la situación de Barcelona, y se autorizó al ministro de la Gobernación para que estudie los medios de crear un cuerpo especial de vigilancia, incoando al efecto el oportuno expediente para la autorización del correspondiente crédito extraordinario.

Se examinaron los resultados de las elecciones. Se aprobó un expediente de Marina sobre sustitución de unos individuos por otros, en todas las clases de marinería, de las dotaciones de los buques de guerra.

Se acordaron varios expedientes de obras en las provincias de Sevilla, Cádiz, Badajoz y Córdoba.

Aprobáronse también los siguientes expedientes de Guerra:

Autorizando a la comandancia de ingenieros de San Sebastián para que adquiera por gestión directa, con destino a las obras de la plaza de Victoria, los materiales necesarios para la misma, durante un año y tres meses más que no han sido adjudicados en las dos subastas celebradas al efecto bajo el mismo precio y condiciones que han regido en aquéllas.

—Idem al Museo de Artillería para que, con sujeción al proyecto de entrada, compre de la casa Sarcouli y Billancourt (Francia) un coche mixto con banquetas desmontables para 18 hombres con armas y bagajes, ó para 24 sin ellas, y un camión con plataforma de 1.900 kilogramos de carga para un tren Reyard.

—Adquisición de una ametralladora apropiada para cartuchos de fusil Mauser, con dos bandos de alimentación para 250 cartuchos cada una, con su correspondiente montaje.

—Idem otra ametralladora «Skoda» con piezas de recambio y accesorios para cartuchos de fusil Mauser.

—Autorizando a la comandancia de ingenieros de Cartagena para adquirir por gestión directa material para las obras de dicha comandancia del proyecto de iluminación de los sectores de la batería de costa.»

## EL FUTURO CONGRESO

Aunque los datos, tanto oficiales como particulares, no son definitivos, ni permiten siquiera anticipar en bloque el resultado de las elecciones, el Gobierno, como avance del resultado general hace el siguiente cálculo acerca de las diferentes fuerzas políticas que tendrán representación en el futuro Congreso:

Adictos.....	231
Mauristas.....	97
Republicanos.....	31
Villaverdistas.....	12
Romeristas.....	7
Rogonistas.....	7
Carlistas.....	3
Independientes.....	3
Integristas.....	2

Han obtenido más de un acta los señores siguientes: Moret, que ha triunfado por Cádiz, Albuñol y Zaragoza; el marqués de la Vega de Armijo, por Córdoba y Estrada; el Sr. Canalejas, por Alcoy y Ciudad Real, y el Sr. Weyler (D. Fernando), por Ocaña y Mahón.

## Los crímenes de los tártaros

Las informaciones que transmiten las agencias telegráficas respecto a la situación del Cáucaso, ofrecen gran confusión.

La ruina total de las grandes industrias de Baku ha sido confirmada. Los tártaros, después de haber dado muerte a casi todos los armenios que se encontraban en Baku, han saqueado las aldeas vecinas.

Un despacho dice que el acceso a aquella población es imposible, y que sus calles están lle-

nas de cadáveres, no siendo posible conocer aproximadamente el número de víctimas, aunque se sabe de cierto que éste es considerable. Se ignora también lo que pasa en los pueblos vecinos a Baku, de los cuales se han apoderado los tártaros.

A pesar de esto, todavía no han llegado bastantes tropas para imponer el orden.

En una carretera inmediata a Baku, centenares de armenios que huían de la ciudad han sido asesinados por los tártaros. En Baku, 400 armenios que se refugiaron en una casa, fueron pasados a cuchillo por los tártaros y por los soldados que se unieron a los rebeldes para ayudarles en sus siniestros propósitos.

La opinión europea demanda urgente remedio a una situación tan violenta, aun cuando no confía mucho en los poderes públicos de Rusia, porque ellos mismos están amenazados en su seguridad por el pueblo.

Ni en Turquía se ha visto nada semejante a los vergonzosos y sangrientos sucesos de Baku.

El Gobierno de San Petersburgo se excusa diciendo que no tiene noticias exactas de lo ocurrido.

## La lucha en Fonsagrada

Triunfo del director de EL CORREO

Lugo 11.

Las noticias recibidas de diferentes secciones del distrito acusan gran mayoría a mi favor.

A pesar de las violencias y coacciones que se han cometido, únicamente podrán arrebatarle el acta si procesan ó prenden a los secretarios escuratadores ó al presidente de la Junta municipal del Censo, con que me amenazan mis adversarios.

Sobre esto llamo la atención del Gobierno y del ministro de Gracia y Justicia, para que impidan llegue a consumarse esta última iniquidad.

Iturralde

Lugo 11.

Dirijo el siguiente telegrama al presidente del Consejo:

«Sin que pueda pretextarse, como antes de la elección, que sea para amparar a los notarios, los delegados del gobernador continúan en el distrito, sin causa que lo justifique.

Me consta que el gobernador ha manifestado que no interpondrá en el escrutinio el presidente de la Junta municipal del Censo, porque antes será procesado.

Igualmente me consta que está dispuesto a prender a los secretarios escuratadores para que no puedan intervenir las operaciones del escrutinio.

No puedo creer que V. E. tolere, ni mucho menos autorice semejante escarnio de las leyes y de los principios, a los cuales tanto respeto parece mostrar en sus constantes manifestaciones.

Iturralde.

## Regocijos prematuros

Anoche el secretario particular del Sr. Montero Ríos y esta mañana el ministro de la Gobernación, se han apresurado a decir a los periodistas que ha triunfado en Fonsagrada el candidato apoyado por el Gobierno, sobre el director de EL CORREO, a quien han votado los elementos liberales del distrito.

Algunos maliciosos han creído notar en esta especial predilección por comunicar la noticia cierta fruición y alegría; nosotros comprendemos que así sea, porque al fin y al cabo el candidato favorecido con el apoyo oficial es un individuo perteneciente a la secretaría particular del ministro de la Gobernación.

Lo que no comprendemos es que se asegure con tanta anticipación la derrota del director de EL CORREO, pues nosotros tenemos noticias verídicas de que el derrotado ha sido el candidato apoyado por el ministro de la Gobernación. Como también sabemos que no bastando los numerosos atropellos, coacciones y procesamientos realizados antes de la elección, se trata de continuar esta campaña durante unos días, con objeto de que aparezca derrotado el señor Iturralde el día del escrutinio.

Las alegrías extemporáneas nunca son convenientes, porque suelen descubrir propósitos que fuera mejor mantener ocultos.

## Lo que dice «El Globo»

Nuestro querido colega *El Globo*, después de reproducir el telegrama del director de EL CORREO que publicamos anoche, dice lo que sigue, que agradecemos muy sinceramente:

«Nos permitimos suponer que este despacho habrá llegado a su destino, que el destinatario lo habrá leído y que habrá ordenado se proceda en forma, para evitar se realicen los temores del Sr. Iturralde, cuyo triunfo deseamos como políticos, compañeros y amigos.

«No queremos creer que en contra del señor Iturralde se hayan de resucitar las campañas persecutorias, sañudas, sin cuartel, que fueron posibles en otros tiempos, lejanos, por fortuna. Si Fonsagrada niega el acta al Sr. Iturralde, quedese sin ella; pero si Fonsagrada le elige, respétese el mandato del distrito. Cuando los mauristas han podido reelegir todos sus candidatos, no se ha de dar el caso de impedir venga al Congreso el director del periódico que fue muchos años evangelio del partido liberal, sin que para ello sean motivo ciertas discrepancias entre el colega y el Gobierno.»

## El tratado comercial con Italia

El ministro de Estado ha comenzado ya las negociaciones para concertar un *modus vivendi* comercial con Italia, cuando termine en Octubre el tratado vigente.

Con relación a este asunto, la *Agencia L'Information*, de París, ha recibido un telegrama de Florencia, que dice lo siguiente:

«La Cámara de Comercio de esta ciudad, teniendo conocimiento de que el gobierno italiano no había renovado aún el tratado que regula las relaciones comerciales entre Italia y España, se ha preocupado de los perjuicios que ese retraso podría causar al comercio y a la exportación del artículo llamado *paja de Italia*, que es seguramente la más floreciente industria de la Toscana.

En consecuencia, ha dirigido al ministro de Comercio una moción para suplicarle apremie quan-

to le sea posible la conclusión del nuevo tratado, a fin de evitar la aplicación de la tarifa general.

El ministro de Comercio ha contestado a la Cámara que el gobierno italiano hará lo necesario para proteger y favorecer la exportación del citado artículo, que interesa en tan alto grado a la industria florentina.»

## La seguridad en Barcelona

El ministro de la Gobernación ha vuelto a repetir esta mañana a los periodistas que continúa ocupándose en el estudio del aumento de la policía de Barcelona, añadiendo ahora que se halla muy vacilante en el pensamiento que ha de seguir para efectuar la reorganización, porque existen proyectos de los Sres. Mauri y Dato, que no se llevarán a la práctica, y el del Sr. González Besada, cuya implantación ofrece muchas dificultades.

A pesar de estas vacilaciones, el ministro no quiere desatender las demandas de la opinión y se propone aumentar el cuerpo de Vigilancia y Seguridad con 200 individuos.

Lo cual quiere decir lisa y llanamente, que la policía quedará tan desorganizada como hoy y que la reforma que se propone realizar el ministro de la Gobernación, no servirá más que para dar unos cuantos destinos a los amigos. ¿Cómo si no hubieran sido bastantes los que dió con las numerosas cesantías hechas en los días que precedieron al período electoral!

La reforma proyectada no puede satisfacer a la opinión, y mejor que nosotros lo afirma *El Globo* en los siguientes párrafos:

«Desconocemos el proyecto del Gobierno para regular los servicios de vigilancia y seguridad de Barcelona; pero si se limita a implantar allí la organización madrileña del cuerpo de Seguridad, logrará dar colocación a mucha gente, pero no mejorará nada ni resolverá el problema que a todos preocupa.

«El tiempo nos dará la razón cuando sea tarde; cuando se haya gastado inútilmente un millón de pesetas; cuando nuevos atentados produciendo nuevas desventuras, impongan a los gobernantes de las crudezas de una realidad que se obstinan en desconocer.»

## SANEAMIENTO Y CANALIZACIÓN del Manzanares

En la sesión celebrada el sábado último por el Ayuntamiento se dió cuenta de una moción de la Alcaldía, que pasó a la comisión correspondiente, proponiendo las siguientes bases de un concurso público para la canalización y saneamiento del Manzanares.

Primera. Se abre concurso público para la presentación de proposiciones que tengan por fin:

A. Construcción del colector de aguas residuales de Madrid, a lo largo de la ribera del Manzanares, desde el puente del Rey hasta el de la Princesa ó hasta el emplazamiento de los campos de purificación de sus aguas.

B. Ejecución de las obras necesarias para dotar a dicho río de agua necesaria y constante que requiera su limpieza y la regularización de su corriente durante todo el año.

C. El Ayuntamiento resolverá, teniendo en cuenta lo dispuesto por el real decreto ó instrucción de 24 de Enero del presente año para la contratación de los servicios provinciales y municipales, ó en su caso, por la legislación de obras públicas, la forma de realizar con arreglo a los mismos la licitación.

Segunda. Cada proposición irá acompañada de una Memoria que explique claramente la índole y las condiciones de las obras que se proyectan para realizar dichos fines.

También acompañarán los pliegos de condiciones facultativas y económicas, así como el resguardo justificativo de haberse depositado en la Caja general del Tesoro, la cantidad de 100.000 pesetas. Este resguardo se devolverá inmediatamente a los firmantes de las proposiciones que no resulten admitidas.

Tercera. Los estudios referentes al colector se harán bajo la base de que este tenga la suficiente sección para recibir todo el caudal de aguas procedentes de la población, y el estudio referente a la regularización del Manzanares sobre la base de procurar a la ribera un caudal constante en sus aguas durante el año.

Cuarta. El Ayuntamiento deberá, previamente a su acuerdo, ser informado acerca de las condiciones técnicas del mismo, bien por el jurado que se nombró para el estudio del proyecto anteriormente presentado, y que fué desechado por la Corporación, ó por la Junta consultiva de obras municipales.

Quinta. El adjudicatario del concurso depositará en la Caja general, antes de comenzar las obras, el importe del 5 por 100 del total a que asciende el presupuesto presentado.

Este depósito será simultáneo con el orden de devolución del provisional a que se refiere la base segunda.

Sexta. Las obras deberán comenzarse dentro de los quince días siguientes al de la fecha de la correspondiente escritura de formalización del contrato, y deberán estar terminadas antes de los dos años, a contar desde el día de entrega por el Ayuntamiento al adjudicatario de los terrenos en que haya de construirse.

Séptima. El pago del importe de las obras se consignará en los presupuestos municipales de cada año, pudiendo realizarse como máximo durante el número de diez años. Asimismo se consignará en cada presupuesto el crédito necesario para el pago de intereses a razón de 4 por 100 anual. Sin perjuicio de esta forma de pago, podrán los concurrentes ofrecer alguna otra que entiendan más ventajosa para los intereses municipales.

Octava. La entrega de las cantidades presupuestas se realizará por meses vencidos, y en ningún caso podrá exceder del importe de las certificaciones facultativas que se expidan por las realizadas durante dicho plazo.

Novena. Las proposiciones, los estudios que las acompañen y los resguardos de depósitos provisionales, habrán de entregarse en la secretaría del excelentísimo Ayuntamiento antes de los tres meses que sigan al día en que se publique el anuncio del concurso en la *Gaceta de Madrid*.

## Congreso de dependientes de comercio

Se ha celebrado en Madrid un Congreso de dependientes de comercio, con numerosa concurrencia de representantes de la Argentina, Bélgica, Italia y las Federaciones regionales de Levante, Andalucía, Málaga, Barcelona, Bilbao y Madrid.

El Congreso ha terminado con un banquete de despedida, al que han concurrido 92 conmensales, entre ellos todos los representantes del extranjero.

## LAS ELECCIONES DE DIPUTADOS

### MADRID

Los votos de una sección

Ayer, a última hora de la tarde, se verificó ante notario el recuento de votos de la sección del distrito de Chamberí donde fué rota la urna el día de las elecciones.

Sumados los votos de esta sección a los que tenían los candidatos en la lista que ayer publicamos, no modifican en nada el resultado definitivo de la elección que ayer adelantábamos.

### PROVINCIAS

#### Canarias

La lucha en Las Palmas

Las Palmas 13.

Los amigos del Sr. León y Castillo han obtenido los tres puestos de la circunscripción sobre el Sr. Quesada, cuyos amigos han ido a la lucha aliados con los republicanos.

Estos han promovido algunos alborotos, rompiendo las urnas en tres colegios.—*Corresponsal*.

#### Lérida

Ministeriales que triunfan

Solsona 13.

El candidato ministerial por el distrito de Seo de Urgel, Larriga, ha alcanzado una mayoría de 200 votos sobre su contrario el señor Fortuny.—*Castro*.

Solsona 13.

El candidato ministerial, D. José Ajelet, ha obtenido 4.500 votos de mayoría sobre su contrincante el Sr. Menéndez Parra.—*Cortels*.

#### Cádiz

Tumulto en Trebujena.—Un muerto

Cádiz 12.

En el pueblo de Trebujena, perteneciente a la circunscripción de Jerez, promovióse un tumulto en un colegio electoral, por negarse el presidente de la mesa a firmar el acta, que acusaba una votación victoriosa para el candidato republicano.

El público se amotinó ante la negativa, negándose a salir del colegio.

El presidente invitó a la gente a salir, prometiendo que las actas se firmarían; pero a ello se negó también el pueblo, ante el temor de que aquél se evadiera.

En vista de la actitud de los amotinados, requirióse el auxilio de la Guardia civil, y se presentaron cinco números, los cuales hicieron varias descargas al aire para que el pueblo despusiese su actitud.

El pueblo salió a la calle, persiguiendo y apedreando a los civiles, resultando uno de ellos herido en la cabeza.

Los grupos se engrosaron, sin cesar de perseguir a los guardias.

Un civil disparó un tiro, que mató al anciano de sesenta años Diego Pazos, é hirió en la mano a una mujer.

#### Zaragoza

Los republicanos.—Alcalde agredido

Zaragoza 13.

Los datos definitivos confirman el triunfo de los Sres. Castellano, Moret é Isabal y la derrota del Sr. Costa.

Esta ha contrariado vivamente a los republicanos, quienes persisten en la actitud de abierta hostilidad frente al Sr. Castellano. La casa de éste sigue escoltada.

Los jefes republicanos se han reunido con objeto de dar una satisfacción a la masa del partido.

Han acordado publicar un Manifiesto en el que se darán las gracias al pueblo de Zaragoza y se protestará de las ilegalidades de la elección.

Acordaron también activar la propaganda republicana y formular las oportunas reclamaciones ante la Junta Central del Censo.

Los jefes republicanos irán a Graus para saludar al Sr. Costa.

El Sr. Isabal ha puesto el acta a disposición del partido, cumpliendo el propósito que hizo público antes de las elecciones de renunciar a ella si no le acompañaba en el triunfo el señor Costa.

En el pueblo de Langa, perteneciente al distrito de Daroca, el alcalde ha recibido una puñalada. Dícese que ha muerto.

#### Valencia

Corriendo la pólvora.—Tiros en las calles.—Varios lesionados.—Menéndez Pallarés herido.

Valencia 12.

En la noche última ha ocurrido un suceso que sembró la alarma en toda la población.

Blasco Ibáñez y Menéndez Pallarés celebraron un mitin en el Centro de la Unión Republicana para dar las gracias a sus electores por el triunfo obtenido.

Terminado éste, salieron aquéllos a la calle seguidos por un numeroso grupo que les vitoreaban.

Recorrieron de esta manera varias calles, dirigiéndose hacia la redacción de *El Pueblo*.

Cuando la manifestación llegaba a la calle de Pasqual de Genis, de un grupo de gente que se encontraba frente al café Español salieron varios tiros, generalizándose la lucha y oyéndose bastantes detonaciones seguidas.

El número de heridos que resultaron en la contienda y que fueron curados en la Casa de Socorro, asciende a ocho, de éstos tres graves; todos con heridas de arma de fuego.

El diputado electo Sr. Menéndez Pallarés resultó con una rozadura de bala en la parte izquierda de la cara, y con una contusión en la mano izquierda el teniente alcalde Sr. Beltrán. Además de éstos, hay otros varios individuos

que resultaron heridos y que fueron curados en sus casas.

El gobernador presentó en el lugar del suceso, acompañado del alcalde y de fuerzas de la benemerita.

Han sido detenidos el dueño del café Español y varios individuos, a quienes se les condujo al Gobierno civil.

La tranquilidad material se ha restablecido.

Informes oficiales

Valencia 12.

Gobernador a ministro:

A las diez de la noche se produjo desorden en la calle de Sagunto con voces de muerte Blasco, dispersándose la muchedumbre a tiros.

En tanto que la policía acudía allí, en un punto opuesto, ó sea en la calle de las Barcas, desde un café hicieron disparos a los grupos que salían del Casino de la Unión republicana, contestando éstos, y se generalizó el tiroteo, resultando ocho heridos.

Acudió en persona con fuerzas de la Guardia civil y he disuelto los grupos y detenido a algunos individuos que han sido entregados al Juzgado de guardia.

Coruña

Desórdenes en El Ferrol

Ferrol 11 (10:20 n.)

A las ocho de esta noche han ocurrido graves disturbios en esta capital.

Los partidarios del candidato Sr. Mille organizaron una manifestación de desagrado hacia el candidato adicto. Los amigos de éste organizaron una contramanifestación, siendo esta la causa de los desórdenes.

Hubo carreras, sustos, desmayos; se cerraron los comercios y resultaron algunos heridos. El aspecto de las calles era imponente.

Centrábase la pasividad del alcalde ante las provocaciones de uno y otro bando, ocasionando tal conducta los sucesos que se lamentan.

—Mencheta.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

Se ha verificado en Gijón la boda de la bella y distinguida señorita María de Jova Cienfuegos, con el joven D. José Domínguez Gil.

La boda se verificó en la capilla de San Lorenzo, propiedad de los padres de la novia, siendo padrinos la señora doña Manuela Cienfuegos Jovellanos, tía de la contrayente, y el senador del reino, don Benigno Domínguez Gil, padre del novio.

Los novios salieron a mismo día para Madrid, desde donde irán a varias capitales de España y del extranjero.

—Ha fallecido en Cerezo (Hija la anciana y respetable señora condesa viuda del Valle de San Juan.

De su matrimonio con el ya finado conde del Valle de San Juan, deja varios hijos: D. José, exdistinguido republicano, actual poseedor del título; doña Concepción, marquesa de Rozalejo; doña Rafaela, señora de D. Fernando Coello y Pérez del Pulgar, y Antonio, ya difunto, que estuvo casado con doña Ana Clavijo.

También ha fallecido ayer en Madrid, a consecuencia de una pulmonía, el distinguido joven D. Mariano Luque, hijo del marqués de Luque.

Con motivo de su enfermedad habían venido a Madrid, de San Sebastián, para cuidarle, su hermano D. Federico, los señores de Moreno Santacruz y D. Luis Álvarez Estrada, y de Trubia, don José Luque y Palma.

Enviamos nuestro sincero pésame a las distinguidas familias de los finados.

AMORES TRAGICOS

Ayer tarde, en la casa números 5 y 7 de la plaza de Lavapiés, se comió un crimen cuyos protagonistas fueron Vicenta Vela, agraciada joven de veintitrés años, que vive en dicha casa, domicilio de unos tíos suyos, y su novio Ramón López, de diecisiete años, operario de los talleres de la estación del Mediodía.

Los dos jóvenes se amaban y estas relaciones eran honradas, no viéndose los novios nunca solos y únicamente en presencia de los tíos de la joven.

Ayer, con motivo de las fiestas de Aranjuez, salieron para aquel sitio los tíos de Vicenta para decirle se a su industria de vendedora ambulante, quedándose sola en la casa la joven, acompañada de una niña de dos años de edad, prima suya.

Ramón, aprovechando la ausencia de los parientes de su novia, presentóse ayer, a las siete de la tarde en la casa de Vicenta, y después de muchos ruegos consiguió que ésta le abriese la puerta de su casa.

Una vez dentro de la habitación, Ramón tuvo pretensiones desonestas, a las cuales Vicenta opuso tenaz resistencia, entabándose entre ambos una lucha, originada por la resistencia de la joven.

Exasperadas sus pasiones, Ramón, al ver que no conseguía sus propósitos, sacó una daga triangular, y con ella infligió varias heridas a su novia, en las regiones marciales, en los costados y en los brazos, acribilando materialmente a la infeliz Vicenta.

El agresor, al ver la enormidad de su crimen,

volvó el arma contra él, produciéndose ocho heridas en la región precordial.

Conducidos los amantes a la Casa de Socorro, se les practicó la primera cura por los médicos de guardia, que calificaron de graves el estado de ambos, siendo trasladados luego al hospital Provincial.

Personado el Juzgado de guardia en el hospital, no pudo tomar declaración a los heridos por su estado gravísimo.

Real Sociedad Económica de Amigos DEL PAÍS

Escuela especial de Taquigrafía

Del 15 al 30 del presente mes, y de dos a cuatro de la tarde, queda abierta en la Secretaría de esta Sociedad la matrícula gratuita del primero y segundo año de dicha asignatura.

Los que deseen matricularse lo harán con arreglo a lo dispuesto en los siguientes artículos del reglamento de dicha cátedra:

Art. 1.º Para ser admitido como alumno se necesita:

1.º Saber leer.

2.º Acreditar, por documento, los conocimientos de Gramática castellana y de Ortografía especialmente.

Para ser admitido como alumno de segundo año es necesario tener aprobado ó aprobar el primero en dicha Escuela.

Art. 10. Las solicitudes de los aspirantes deberán dirigirse al Excmo. señor presidente de la Sociedad, escritas de puño y letra del aspirante, con su nombre, apellidos, naturaleza, edad, profesión y domicilio, y extendidas en papel de la clase de 1.º, acompañando un timbre móvil de 10 céntimos para la suscripción de matrícula.

Productos agrícolas en Cete y Marsella

Aceites.—Los 100 kilogramos, extra fino, de 120 a 125 francos; superfino de 100 a 110; fino, de 90 a 95; Aragón, de 120 a 125 francos.

Alicholes.—De vino, buen gusto, de 65 a 70 francos hectolitro; de uva, de 60 a 65; Norte, de 50 a 54; Norte extrafino, de 45 a 49; de industria, de 32 a 34; cognac, de 65 a 200 francos.

Azúcares.—De 63 a 65 francos los 100 kilos; cristalizados, de 62 a 63; en entropot, de 35 a 37; bastardos, de 26 a 28; en bruto, blancos, de 24 a 25; rojos, de 21 a 22 francos.

Corchales.—Los mil, superfino, de 25 a 35 francos; fino, de 15 a 25; ordinario, de 10 a 15.

Torrados.—Heno, de 7 a 8 francos; alfalfa, de 750 a 8; paja, de 3 a 4; algarrobas, de 10 a 13; salvados, de 12 a 16, los 100 kilos.

Trufas.—Peras, de 30 a 35 francos; uva, de 15 a 20; moscatel, de 25 a 45; tomates, de 12 a 15; melocotones, de 35 a 45, los 100 kilos; limones, de 35 a 40, el mil.

Frutas secas y semillas.—Almendras de Cartagena, de 164 a 166 francos; de Mallorca, de 143 a 151; con cáscara, de Tarragona (mollar), de 75 a 80; de Cartagena, de 72 a 76; pasas de Málaga, de 7 a 13, la caja de 10 kilos; piñones, de 105 a 110; cacahuetes, de 40 a 44; anís de Málaga, de 65 a 75; ajonjolí, de 40 a 42.

Legumbres: (verdes y secas) cebollas, de 10 a 12 francos; ajos, de 25 a 30; patatas, de 9 a 10; lentejas, de 20 a 30; judías, de 25 a 30.

Verduras.—Azúcar, de 75 a 80 francos el kilo; pimienta molida, dulce, de 70 a 110 francos los 100 kilos; heces, de 25 a 35 francos; el grado de ácido tartárico, de 110 a 120; tártaro en bruto, de 60 a 90; el grado de bitartrato, de 130 a 140 francos.

LA FIESTA NACIONAL

Otra víctima

En Arganda, con motivo de celebrarse las fiestas de la patrona del pueblo, se verificó ayer una corrida de reses bravas, cuyo bárbaro espectáculo terminó con un desgraciado accidente, del cual fué víctima uno de esos infelices toreros incipientes que se dedican a recorrer en esta época del año los pueblos en donde se celebran capeas.

Fernando Fernández, que es el nombre de este desgraciado, fué cogido por la res, produciéndole una herida en la región temporal.

Curado en el Ayuntamiento por los médicos del pueblo, ordenaron que le administrasen la Extremaunción, siendo su estado tan grave que se teme un funesto desenlace.

EL PALACIO DE LA PAZ

Concurso internacional de arquitectos

La dirección de la fundación Carnegie ha abierto un concurso para la construcción del Palacio de la Paz, que ha de levantarse en El Haya. La suma destinada para las obras es de 1.606.000 florines.

Pueden tomar parte en el concurso los arquitectos de todos los países. Las Memorias, proyectos y planos han de presentarse antes del 15 de Marzo del próximo año 1906. Un Jurado internacional será el encargado de examinar los trabajos presentados y adjudicar los premios a los que merezcan tal honor. Los premios establecidos son cinco: de 12.000, 9.000, 7.000, 5.000 y 3.000 florines.

Los arquitectos españoles pueden pedir los antecedentes que necesitan en el negociado de Exposiciones de la Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio.

VIDA TEATRAL

Madrid

TEATRO REAL.—En el regío coliseo se están haciendo varias reformas para la próxima temporada, estando ya casi concluidas las obras de un nuevo palco regio para las funciones de gala.

Esto se ha constituido en el mismo sitio que ocupaba el antiguo, pero para evitar lo desairado que por su altura aquél resultaba, se ha bajado su pavimento al piso entresuelo, tomando para esto los dos palcos correspondientes al expresado piso, quedando de esta manera un palco de aspecto verdaderamente majestuoso.

Será éste estrenado en la función de gala que se dará en honor de M. Loubet.

ZARZUELA.—Concluidas las obras hechas en este teatro, el viernes 15 se inaugurará la temporada de invierno con la compañía que dirige D. Pedro Ruiz Arana.

Las obras que se pondrán en escena el día de la inauguración serán: El barbero de Sevilla, Bohemios, La Czarina y el estreno de los Sres. Quintero, Carceleras.

Provincias

BILBAO.—En el teatro Arriaga, donde actúa la compañía Guerrero-Mendoza, se estrenó anoche el drama original de D. Alonso Ruiz de Grijalba, titulado La loca.

La obra alcanzó un excelente éxito. El numeroso público que ocupaba el teatro, tributó grandes ovaciones al autor, llamándole varias veces a escena.

En la interpretación se distinguieron principalmente la señora Guerrero y las señoritas Bremón y Suárez.

Fernando Mendoza desempeñó admirablemente el papel del protagonista de la obra.

Esta se dará a conocer en Madrid en la próxima temporada.

GACETA DE MADRID

SUMARIO.—12 de Septiembre de 1905.

Hacienda.—Real orden disponiendo cese en el despacho ordinario de los asuntos de este ministerio D. Bernardo Mateo Sagasta, que le fué convalidado durante la ausencia del ministro del ramo.

Gobernación.—Real orden prorrogando hasta el 31 de Octubre el plazo para tomar parte en los ejercicios de oposición a plazas de médicos titulares.

Otra disposición que las oposiciones para el concurso y provisión de una plaza de médico provincial de Beneficencia en Palencia tengan lugar en la primera quincena de Noviembre próximo, y nombrando el tribunal que ha de juzgar los ejercicios de oposición.

Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden disponiendo se anuncie a traslación la cátedra de Matemáticas, vacante en el Instituto de Canarias.

Administración central.—Consejo Supremo de Guerra y Marina.—Relación de los retiros declarados por este Consejo durante la segunda quincena del mes de Agosto próximo pasado.

Marina.—Anuncios astronómicos que deben insertarse en los calendarios de Galicia y Asturias, correspondientes al año 1906.

Dirección de Hidrografía.—Aviso a los navegantes.

Hacienda.—Subsecretaría.—Relación del movimiento de personal de jefes, oficiales y aspirantes a oficial durante el mes de Agosto último.

Dirección general del Tesoro público.—Noticia de los pueblos y administraciones donde han cobrado en suerte los premios mayores del sorteo de la Lotería Nacional celebrado el día de ayer.

Dirección general de Contribuciones, Impuestos y Rentas.—Rectificación del total del cupo de rústica y pecuaria repartido a la provincia de León y publicado en la Gaceta del 10 del actual.

Gobernación.—Clasificación de las plazas de médicos titulares (provincia de Santander).

Dirección general de Correos y Telégrafos.—Suspensión de empleo y sueldo al oficial de tercera clase del cuerpo de Correos, D. Mariano Jorro y Bortor.

Subastas para contratar el transporte de la correspondencia pública.

Separando de su empleo al carterero-ordenanza de la estación telegráfica de Morella, D. Enrique Cuelca.

Instrucción pública.—Subsecretaría.—Anunciando a traslación la cátedra de Matemáticas, vacante en el Instituto de Canarias.

Real Sociedad Económica Matritense.—Anunciando haberse abierto la matrícula gratuita en la Escuela especial de Taquigrafía.

Agricultura.—Dirección general de Obras públicas.—Real orden comunicada, adjudicando a D. Máximo Otto el servicio de adquisición y montaje de dos carros transportadores de los puentes y grúas de los tinglados del muelle de Barcelona.

Anunciando la vacante del cargo de guardalmacén del Servicio central de señales marítimas.

Temperatura en Madrid

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marca lo siguiente:

A las ocho de la mañana, 15º sobre 0.

A las doce de la tarde, 23º sobre 0.

A las cuatro, 21º sobre 0.

La máxima fué de 24º sobre 0.

La mínima fué de 11º sobre 0.

El barómetro marca 705 mm.—Lluvia.

Información telegráfica

EXTRANJERO

Terremotos en Italia

Organizando socorros

Roma 12.

En todas las ciudades se organizan socorros para aliviar a las víctimas de los recientes terremotos. El rey continúa su viaje prodigándoles toda clase de consuelos. Los representantes de Inglaterra, España, Portugal y Brasil han demostrado a M. Tittoni sus sentimientos.

Un telegrama del Papa

Monte Leone 11.

El Cardenal Merry del Val ha dirigido en nombre del Papa, al Obispo de esta diócesis, un telegrama manifestando el dolor que han causado a Su Santidad las desgracias ocurridas a consecuencia del terremoto. «Pío X y su rebaño—añade el despacho—ruegan a Dios enjuague las lágrimas en vuestra diócesis.»

LA PAZ

El armisticio

Godsadan (Mandchuria) 11.

El mayor-general Oronewki ha sido nombrado plenipotenciario para tratar del armisticio.

Desórdenes en un mitin

Osaka 12.

En un mitin al que asistían 4.000 personas próximamente, se han producido desórdenes de los cuales han resultado 40 heridos. La policía no interviene.

Dicha Asamblea ha votado una moción contra las condiciones del tratado de paz.

Después de las maniobras

Un banquete.—Brindis del ministro

Montangón 11.

Se ha verificado el anunciado almuerzo militar, ofrecido por el presidente de la República a los jefes y oficiales que han tomado parte en las grandes maniobras que acaban de terminar y a los numerosos oficiales extranjeros que han venido a presenciárselas.

La mesa constaba de 270 cubiertos.

Al llegar la hora de los brindis, se ha levantado el ministro de la Guerra, dirigiendo al presidente de la República sentidas palabras de agradecimiento por el interés que ha manifestado por dichas maniobras, cuya hábil ordenanza se debe a la experiencia y profunda ciencia militar de aquellos que las han dirigido, como asimismo al gran conocimiento que tienen de los recursos y condiciones de sus subordinados. El éxito alcanzado también se debe—añadió M. Berteaux—al valor de los oficiales, suboficiales y soldados, quienes se hallan compenetrados de su deber militar, que cumplen siempre, dispuestos hasta el sacrificio.

Tan confortante espectáculo, cuyo recuerdo quedará imborrable, solo puede, continuó diciendo el orador, inspirar la más absoluta confianza a la laboriosa y pacífica Francia.

Seguidamente manifestó el ministro su deseo, más aún, su convicción de que los oficiales extranjeros conservarán el más agradable recuerdo de su estancia entre las tropas francesas, cuyos jefes, oficiales y soldados se han sentido muy felices en acogerles y en darles señales y pruebas de la más viva simpatía.

Al terminar Mr. Berteaux, ha levantado su copa brindando por el presidente de la República.

Habia Loubet.—Los agregados extranjeros

Montangón 11.

Terminado el brindis del ministro de la Guerra, el presidente de la República dice que el ejército demuestra por la confianza que tiene en sus jefes, que la República puede contar con él para defender su honra y su territorio, afirmando asimismo la fidelidad del ejército hacia las instituciones republicanas. Seguidamente añadió:

«Creer que sus soldados acogen con buen oído las incitaciones que se les dirige para que se nieguen a obedecer a los jefes ó abandonen las filas, es desconocer por completo a la nación. El ejército francés quedará siendo una fuerza imponente puesta al servicio del derecho y una garantía para la paz.»

Luego se levanta el general Chaffée, jefe de Estado Mayor del ejército norteamericano, que, en nombre de sus compañeros de misión, agradece al ejército francés la cariñosa acogida de que han sido objeto.

Seguidamente, un general danés, decano de los oficiales extranjeros, expresa en nombre de todos la satisfacción que les ha causado entrar en la patria de la cortesía y de la afabilidad.

Contestando a estas palabras, M. Loubet ha dirigido al padre de los reyes y suegro de Europa los más sinceros votos en nombre de Francia.

Estas manifestaciones del presidente han sido acogidas con unánimes aplausos de la concurrencia.

Aclamaciones a Loubet

París 11.

El presidente de la República, acompañado por el ministro de la Guerra, ha salido de Aube a las 3'15, en tren especial, llegando a París a las 5'45.

Durante todo el trayecto de la estación hasta el Palacio del Eliseo ha sido objeto de entusiastas y cariñosas aclamaciones.

M. Loubet sale nuevamente esta noche para el Drome.

Revolución en Rusia

Los desórdenes de Baku

Baku 12.

La situación del Imperio sigue empeorando. La ciudad se halla invadida por las tropas, que han destruido cerca de ocho barrios.

Ayer los soldados se vieron obligados a disparar, matando a 17 obreros rusos.

Bombas en San Petersburgo

París 12.

La Libre Parole dice que se han recibido noticias de que ayer fueron lanzadas en San Petersburgo varias bombas contra Bouliguigne y Sakaroff en el momento en que éstos pasaban en coche por una de las principales calles. El coche de Bouliguigne ha quedado totalmente destruido, y dicho personaje ha recibido heridas de poca gravedad. Sakaroff ha resultado gravemente herido.

La guerra Santa

San Petersburg 12.

Los tártaros de los distritos de Zanghezw Djebel han proclamado la guerra Santa, desgollando a cuantos armenios se niegan a convertirse.

Algunos millares de tártaros procedentes de Bersia, se han unido a los revoltosos.

MARRUECOS

Siguen las conferencias

París 12.

El docto Rosen y M. Revoird han celebrado esta mañana una nueva conferencia. Se asegura que la impresión sacada de las primeras entrevistas es satisfactoria, considerándose el acuerdo como muy probable y próximo.

El Kaiser y sus legiones

Coblenz 12.

Al terminarse el banquete de gala celebrado ayer después de la revista de las tropas, el Kaiser manifestó en elocuente discurso que contaba con la confianza y sensatez de las tropas crihmanas para la custodia del río Rhin.

El tratado anglo-cubano

Habana 11.

La Cámara de Comercio, contestando a una pregunta que le había dirigido confidencialmente la comisión de Negocios extranjeros del Senado cubano, se ha pronunciado en contra de la ratificación del tratado actualmente pendiente con Inglaterra, por considerarlo perjudicial para Cuba, que no tiene ningún buque de guerra y muy pocos barcos de comercio.

Accidente y desgracias

New York 11.

Ha ocurrido un accidente en el tranvía aéreo, cayendo un vagón a la calle. Han resultado unos diez muertos y treinta heridos próximamente.

Los socialistas húngaros

Buda-Pesth 11.

Los socialistas han acordado el paro general en todas las fábricas y talleres de esta capital para el próximo día 15, por ser la fecha de la reapertura del Parlamento. Está manifestación tendrá el carácter de protesta contra las bulas del sufragio universal. Una comisión de obreros entregará en dicho día al presidente de la Cámara un Mensaje en ese sentido.

Isabel de Baviera

por ALEJANDRO DUMAS

que cuando veía una flor de lis, sin que se pudiera adivinar la causa, se ponía furioso, y se apartaba de su vista todos los emblemas heráldicos de la corona. No quería comer ni beber, no quería tampoco acostarse cuando estaba levantado, ni levantarse cuando estaba acostado. El médico creyó oportuno que los que le servían se vistiesen ridículamente y que se pintasen de negro: esos hombres entraban bruscamente, y desapareciendo entonces el valor moral con la razón del rey, dejaba velar solo el instinto animal de la conservación. Carlos tan arrojado y tan valiente, temblaba como un niño, obedecía como un autómatas, apenas respiraba, y por no hablar no se quejaba. Pero el hábil doctor no había dejado de percibir que el bien físico que hubieran podido producir en el enfermo los remedios que le obligaba a tomar, había disminuido extraordinariamente, caso de que no estuviera del todo destruido, a consecuencia del daño moral que este mismo medio arrastraba en pos de sí; y entonces resolvió emplear la dulzura en vez de la violencia.

Bien fuese efecto de mejoría en su enfermedad, bien fuese postoración de fuerzas, el rey estaba ya bastante sosegado, y se podía esperar que una voz querida fuese a buscar en el fondo de su corazón la memoria ausente de su cabeza, y que vería con satisfacción que una cara amable y graciosa reemplazaba los asquerosos semblantes de sus guardias. Con este

motivo se acordó maese Guillermo de la reina, y le suplicó que fuese a continuar la cura que bajo tan buenos auspicios había empezado. Ya conocemos los motivos que no permitieron a madama Isabel prestarse a este plan y la sustitución de persona, por medio de la cual esperada verle realizado.

Instruyóse al doctor de las modificaciones que su proyecto había sufrido, y aunque meaos seguro del éxito a causa del cambio adoptado, decidióse, sin embargo, a ponerle en ejecución, y aguardó con impaciencia a la hermana de la Trinidad.

Llegó a la hora convenida acompañada de la superiora: era su cara angelical, como debía deseársela maese Guillermo; pero aquella cara maravillosa no vestía el hábito de la Trinidad, y su cabellera intacta anunciaba que no había pronunciado velo alguno.

Maese Guillermo juzgó oportuno tranquilizarla, pero la vió tan sumisa y tan resignada, que sólo pudo bendecirla; había preparado una serie de recomendaciones, pero ninguna salió de su boca, y lo abandonó todo al sentimiento y a la inspiración de aquella alma cándida.

Odetta (era ella) había cedido a las instancias de su tía en el momento mismo en que entrevió que se ocultaba un gran sacrificio en lo que de ella se solicitaba. Cuando el amor se halla comprimido en el fondo de un alma generosa, tarde ó temprano sale de él bajo la forma de una virtud superior, solamente los que descorren el velo que la cubre la reconocen tal como en sí es; pero el vulgo, que se contenta con verle pasar, conserva su error y la llama por el nombre que ella misma se ha dado.

Carlos había salido con sus guardias; el sol de medio día le atormentaba, y se había destinado las mañanas y las tardes para sus paseos. Cuando llegó Odetta se encontró sola en la cámara

real, y un sentimiento extraño se apoderó del alma de aquella niña, que, habiendo nacido tan lejos del trono, continuamente la empujaba hacia el su destino, como empuja la tempestad un barco hacia las rocas.

Todó en

Un acorazado a pique

La Agencia Renter ha recibido de su corresponsal en Tokio el siguiente cablegrama:

«Tokio 12.—El acorazado Mikassa ha sido destruido por un incendio, yéndose a pique ayer, a las dos y treinta minutos de la mañana.»

Naufragio

Helsingfors 12.

Un vapor enarbolando bandera americana y cuyo nombre se ignora hasta ahora, naufragó ayer cerca de la isla Kalkoer por haber estallado las calderas.

Llevaba un importante cargamento de armas.

Trasatlánticos entre Europa y América

Buenos Aires 12.

La Cámara ha votado un proyecto autorizando al gobierno para preparar la creación de una línea directa de trasatlánticos rápidos entre Europa y la República Argentina.

La Corte en San Sebastián

Mellado en Miramar.—Hablando con los periodistas.—Viajeros

San Sebastián 12 (1:44 tarde).

El Sr. Mellado subió a la hora de costumbre a Miramar.

Breve fué el despacho del ministro con S. M., quien no ha firmado decreto alguno.

El Sr. Mellado informó al Rey de las noticias electorales y de los telegramas que relataban los sucesos de Valencia.

Después regresó al Hotel de Londres el señor Mellado, recibiendo a los periodistas.

El Sr. Mellado, hablando de las elecciones, ha dicho que la mayoría que trae este Gobierno al Parlamento es mucho más pequeña que la que trajo algún otro Gobierno.

Desmintió el rumor que acoje un periódico local referente al resultado de la lucha electoral que produjo disgustos en altas esferas.

Todo es completamente contrario, según el ministro, porque el efecto producido ha sido bueno.

Los Sres. Maura y Dato pasaron por San Sebastián con dirección a Francia.

En el expreso de mañana se espera al señor Moret.

De Pasajes comunican que esta mañana el automóvil, propiedad de D. Antonio Vargas, arrolló e hirió gravemente a un hombre en el momento de apearse del tranvía.—Mencheta.

El veraneo de la Corte.—Otras noticias

San Sebastián 12 (3:15 tarde.)

Es probable que antes de terminar el verano marche la corte a la Granja, desde donde se dirigirá a Madrid terminando el veraneo regio.

Los ministros de los Estados Unidos y Méjico fueron recibidos por S. M. el Rey.

El ministro de la Argentina que también hoy tenía señalada su recepción, no asistió por encontrarse fuera de la capital.

La inauguración del Congreso agrícola de Logroño la presidirá el gobernador de la provincia en nombre de D. Alfonso.

El doctor Isla, acompañado del marqués de Pidal, visitó al Sr. Mellado para despedirse, pues marcha a Bruselas con objeto de representar a España en el Congreso internacional de Cirujía.—Mencheta.

LA MARINA ALEMANA

La marina de guerra germánica, que no existía, por decirlo así, en 1871, ha tomado de poco tiempo a esta parte un desarrollo considerable. El último plan de reorganización, votado por el Parlamento en 1900, está en vías de realización.

La armada compónese actualmente de 21 acorazados de combate (231.900 toneladas).

10 cruceros de primera (123.700 id.).

30 cruceros de segunda (178.600 id.).

8 guardacostas (40.000 id.).

12 cañoneros protegidos (200 id.).

16 idem (19.400 id.).

14 barcos escuelas (23.000 id.).

Nueve idem hospitales (19.370 id.).

Nueve pontones (47.600 id.).

Y están en construcción:

Ocho acorazados de combate (130.000 toneladas).

Cuatro cruceros de primera (90.000 id.).

Ocho idem de segunda (38.000 id.).

En 1917, o quizás antes, si los astilleros pueden adelantar las obras en ejecución, comprenderá la armada teutónica:

38 acorazados de combate;

14 cruceros acorazados de primera clase;

36 cruceros protegidos de segunda clase; y una cifra importante de torpederos, etc., etc.

Como las experiencias de submarinos, que se llevan a cabo con el mayor sigilo, no han dado un modelo definitivo, en la lista no figuran los barcos sumergibles.

En el plan de reorganización se desartillan los acorazados que llevan más de 25 años prestando servicio y los cruceros con más de 20.

El canal del emperador Guillermo, que enlaza el mar del Norte con el del Báltico, es esencialmente estratégico, pues permitirá concentrar rápidamente toda la flota alemana sobre la costa amenazada.

El presupuesto de Marina pasa de 365 millones de pesetas, y en 1917 excederá de los 400 millones.

El Almirantazgo concede gran importancia a la unificación del armamento. Los tipos de cañón y de tubos lanzatorpedos son poco numerosos, simplificándose, por tanto, su aprovisionamiento; y se cree que las planchas de acero de Krupp, en boga en la marina alemana, ofrecen el máximo de resistencia.

En estos momentos se ha suscitado una viva polémica entre los periódicos sajones acerca del nuevo tipo que conviene adoptar para los grandes acorazados; pues mientras algunos oficiales de Marina encuentran demasiado pequeñas las unidades de combate de 13.000 toneladas y pretenden construir acorazados de 19.000 y 20.000 toneladas, otros, menos ambiciosos, reconocen que Alemania no cuenta con suficientes estaciones carboneras y son las aguas que bañan sus costas poco profundas para permitir semejante innovación.

NUESTROS BARCOS

En el ministerio de Marina se ha asegurado que no es exacto que en el presupuesto de este departamento se consignen 500.000 pesetas para las obras del Reina Regente, ni que éste se halle en condiciones de ser lanzado al agua el año próximo.

El Reina Regente no podrá ser botado antes de año y medio y la cantidad que se necesita para terminar su construcción asciende a cuatro millones y medio de pesetas.

En cambio, el crucero Cataluña, cuyas obras se encuentran muy adelantadas, podrá ser botado en el año próximo, y en el presupuesto se consiglan los créditos para la terminación de sus obras y para que pueda verificar el período de pruebas dentro también del mismo año.

El Carlos V ha marchado de Santa Pola con rumbo a Cádiz, donde quedará en tercera situación.

PAQUEBOT MÓNSTRUO

En Belfast se ha botado al mar el nuevo trasatlántico alemán América, que tiene 670 pies ingleses de longitud, 74 de manga y 52 de calado y desplaza con la carga máxima de 41.000 toneladas.

Este navío es el primero que lleva elevadores eléctricos. Puede transportar 600 pasajeros de primera clase, 300 de segunda, 450 de tercera y 2.300 de cuarta clase, comprendidos los oficiales y tripulantes que suman 550. El América tiene ocho puertos y se le destina al servicio entre Hamburgo y New York, esperándose que dará en las pruebas de 19 a 20 nudos de andar.

Los temblores de tierra en Italia

Las noticias que se reciben de Italia confirman, desgraciadamente, la gravedad del desastre. La actividad del Vesubio acusa una recrudescencia.

En la región de Calabria, en Mesina y en Palmi se han sentido nuevamente temblores de tierra, aunque de breve duración, a las siete de la tarde del sábado.

En Palmi, la población pasa la noche al aire libre, sin querer penetrar en sus casas por temor de que se derrumben. Muchas de éstas han quedado ruinosas, por lo cual se ha ordenado la demolición de más de 300.

El número de muertos en Parghelia asciende a 300. En Melito se encuentran diariamente numerosos muertos entre los escorbos.

La población de Catanzaro pasa igualmente la noche en las calles.

En Joppolo han sido encontrados 200 muertos; todos los caminos están llenos de fugitivos.

En Pizzo es verdaderamente horroroso el espectáculo, especialmente por las noches. En Martisano pasan de 2.200 los muertos.

Las comunicaciones telegráficas con la provincia de Cosenza han quedado interrumpidas. Se ha podido comprobar, sin embargo, que ha habido grandes daños en Castiglione, que han quedado destruidas 16 casas en Castro-Libero y que se han encontrado 10 muertos en San Lucido. En otros pueblos de la provincia ha habido también numerosos muertos.

Son igualmente de gran importancia los daños causados en otras regiones. Corzano ha quedado casi destruido.

Los temblores de tierra fueron también muy intensos en la isla de Stromboli, no habiendo quedado ni una sola casa en buen estado; los habitantes no quieren entrar en los edificios y piden se leocanten barracones para alojarlos.

Soldados de infantería, ingenieros y médicos militares, salieron de Roma en un tren de socorro con el ministro de Obras públicas señor Ferraris.

En las estaciones de Belvedere, Liscardo y otras, familias enteras habían ocupado los vagones del ferrocarril como habitación.

En todas las estaciones por donde pasó el tren se hallaban los habitantes y autoridades para pedir socorros al ministro y materiales para construir cabañas.

En Amantea el espectáculo era verdaderamente emocionante. Numerosas mujeres y niños, llevando tres efigies de la Madona, gritaban: «Nos hemos quedado sin casas y sin iglesias, todos los edificios han venido al suelo.»

A medida que el tren avanzaba, el desastre se presentaba más terrible. El terror dominaba a todas las poblaciones; en muchas partes había gran número de personas que griaban enloquecidas.

En todas las poblaciones sus habitantes pedían pan, tiendas de campaña para recogerse y brazos para enterrar a los muertos.

A lo largo del ferrocarril se veían profundas grietas, algunas de las cuales tienen varios kilómetros de extensión. El tren tenía que avanzar muy lentamente. El ministro llegó a Brattico durante la noche.

A la luz de la luna se veían cabañas construidas por todo el campo.

En Farghelia los habitantes dormían en el campo, al aire libre.

Al pasar por aquella estación un tren que conducía víveres a Monte-Leone, la población se arrojó a la vía para impedir que continuase, porque todos se hallaban hambrientos.

El ministro de Obras Públicas continuó al día siguiente su viaje. En todas las estaciones se hallaban reunidos los vecinos de los pueblos a donde han alcanzado los terremotos para pedir socorros.

El pánico reina por todas partes, por temerse que se repitan las sacudidas.

A pesar de todos los esfuerzos de las autoridades, los socorros y las medidas adoptadas para salvar a los habitantes de aquellas regiones han sido insuficientes.

En varias aldeas los vecinos se han quedado sin comer durante dos días. En otros, los médicos no han encontrado agua para lavar las heridas.

Casi todos los caminos se hallan impracticables, por las muchas grietas que se han abierto, y en muchos lugares es tan grande el número de muertos, que apenas hay lugar para sacarlos de entre los escorbos y enterrarlos.

Todos los trenes tienen que marchar muy lentamente, porque la vía atraviesa muchos sitios llenos de grietas; llevan pan, medicamentos y mantas para los habitantes.

Las tropas enviadas a las aldeas son dignas de elogio por su conducta; los oficiales son los primeros que dan ejemplo de caridad, partiendo con los desgraciados sus tiendas de campaña.

La catástrofe ha sido tan violenta, que en los países devastados no recuerdan los supervivientes haber conocido otra semajente.

Los viajeros llegados de Calabria a Nápoles, cuentan detalles dramáticos de las escenas que han visto desarrollarse: mujeres y niños dando gritos sobre los escorbos llamando a sus padres y a sus hijos; heridos corriendo de un lado a otro por el campo. Por todas partes el terror, la destrucción, la muerte.

Todas las pintorescas aldeas del golfo de Santa Eufemia, en frente de Stromboli, están llenas de ruinas.

El rey marchó en un tren especial a Calabria, con objeto de llevar algún consuelo a aquellos desgraciados.

El gobierno se propone presentar al Parlamento un proyecto pidiendo un crédito de uno ó dos millones; el Ayuntamiento de Roma ha concedido 50.000 pesetas, y en todas partes se inician suscripciones, que se llenan con importantes cantidades.

Su Santidad Pío X ha encargado a los Obispos de Calabria que faciliten socorros a las familias de las víctimas.

Campaña de remolacha

Desde 1.º de Julio a fin de Agosto han comenzado la molinda sólo tres fábricas: en el año anterior molían en igual período nueve fábricas.

Entonces habían entrado 37.717.329 kilos de remolacha; y este año se han introducido 17.703.303 kilos.

El azúcar envasado llevado a almacenes ascendió en 1904 a 2.562.046 kilos, y en los dos meses de Julio y Agosto últimos, a kilogramos 879.162.

Viajero ilustre

Ayer llegó a Sevilla Mr. Chamberlain, ministro de Hacienda en Inglaterra.

Intoxicación

En la Casa de Socorro del distrito correspondiente ha sido curado de fuerte intoxicación el niño de cuatro años Manuel Encinas, quien equivocadamente bebió una disolución de colirio y sulfato de atropina.

Después de curado pasó en grave estado a su domicilio, Encarnación, 19, 3.º

La producción de azúcar

En los meses de Julio y Agosto han ingresado en las fábricas 13.703.000 kilogramos de remolacha, con la cual se han producido 879.162 kilos de azúcar; cantidades que acusan una baja de 24.014.000 kilogramos de remolacha y 1.682.000 de azúcar, con relación al año anterior.

Contrasta este descenso en la producción azucarera de remolacha con el aumento que ofrece la de caña, según la última estadística publicada.

Balance del día

Continúan siendo tema preferente de todas las conversaciones en los centros políticos, las elecciones de diputados verificadas el domingo.

La opinión general es unánime y nadie se recata para afirmarlo. Amigos y adversarios están conformes en reconocer que ha habido un lamentable retroceso en nuestras costumbres políticas.

Hacia tiempo que se habían abandonado los procedimientos de violencia que ha empleado el Gobierno, y por eso ha extrañado más la conducta de éste.

No se comprende, mirando serenamente las cosas, qué planes ni qué aspiraciones de alta política le habrán guiado para volver a implantar los excesos de fuerza y los abusos del poder que con tanto afán ha puesto en práctica.

La confusión que ha reinado en todo lo que se refiere a las elecciones, se refleja claramente en lo que ocurre con los datos oficiales. Cuarenta y ocho horas van transcurridas desde que aquéllas se verificaron y aún son muchos los distritos de donde no hay, ó no se quieren dar, noticias.

Esto hace suponer a muchos que los amaños iniciados en la preparación de la lucha no han terminado todavía. Y así tenemos que creerlo, puesto que un caso tan especial como el del director de El Correo, cuyo triunfo en Fonsagrada nos consta de una manera cierta, se pretende hacer ver por el Gobierno que ha sido derroado, al mismo tiempo que en el distrito los elementos oficiales tratan de arrebatarle el acta el día del escrutinio, según comprueba el telegrama que en otro lugar publicamos.

En Madrid, público es que los monárquicos apenas tomaron parte en la lucha, y sin embargo, se hace aparecer la candidatura oficial nada menos que con 18.000 votos, cuando es notorio que ni la mitad de electores acudieron el domingo a las secciones electorales.

¿Qué tiene, pues, de extraño que por los republicanos se diga que han sido despojados del acta?

A pesar de todas las felicitaciones oficiales, más ó menos interesadas, la opinión sabe a qué atenerse y ha podido comprobar que si los republicanos han tenido merma grande en el número de sus electores, no quiere esto decir que los que votaron la candidatura oficial fueran tantos como se ha hecho constar en los datos oficiales.

El Imparcial afirma ya hoy—y no creemos nosotros que anda muy descaminado el colega— que el triunfo fué de los republicanos.

Por lo visto el Gobierno ha querido coronar con este alarde de sinceridad la censurable conducta que ha seguido en todo lo referente a las elecciones.

El Gobierno se halla ya preparando el encasillado para las elecciones de senadores.

En Madrid apoyará, según informes facilitados en los centros oficiales, a los Sres. Lara, Ruiz de Velasco, Presilla y Diaz.

De provincias no se sabe nada todavía.

Desconocemos el criterio que predominará en estas elecciones, aun cuando no es muy difícil de presumir conociendo las violencias con que ha preparado las de diputados.

Por lo pronto ya se anuncia que se pretende ganar a todo trance el mayor número de puestos.

Las acciones del Banco de España, que ayer subieron tres enteros y medio, han ganado hoy otros cuatro y medio, ó sean ocho en dos días.

PARA BARCELONA

Directamente y sin escalas, saldrá del puerto de Almería los 7, 16 y 23 de cada mes el vapor

VELARDE

admitiendo pasajeros y mercancías facturadas desde Almería. Granadas, Linares y demás estaciones del ferrocarril del Sur de España.—Consignatario en Almería: Sres. Verdejo Hermanos.

Aceite de Hígado de Bacalao de Hogg

Sin el olor ni sabor de los aceites de hígado de bacalao ordinarios.

Este Aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados, es natural y absolutamente puro; lo pueden dudar los estómagos más delicados; su acción es segura contra las enfermedades del pecho, tisis, bronquitis, constipados, tos crónica, delgadez de los niños, etc.

Exigir el nombre de HOGG y además la certificación de M. Lesour, jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de París, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular.

El Aceite de HOGG se halla de venta en las principales farmacias, y en casa de Hogg, farmacéutico, rue Castiglione, 2, París.

Advertencia.—Exíjase en el rótulo el sello azul del Estado francés.

Licor del DR. LAVAILLE

Específico probado de la gota y reumatismos. Calma los dolores más fuertes.

Acción pronta y segura en todos los períodos del acceso.—F. Comar é hijo, 23, rue Saint-Claude, París.—Venta por menor en todas las farmacias y droguerías.

SOLUCIÓN COIRRE

Con chlorhidrofosfato de cal.—El más poderoso reconstituyente en todos los casos de agotamiento de fuerzas, anemia, clorosis tisis, caquexia, escorbúlos, raquitismo, enfermedades de los huesos, desarrollo difícil, inapetencia, dispepsias ó digestiones laboriosas y las enfermedades nerviosas.—Coirre, farmacéutico, 79, rue du Cherche-Midi París.

CHARADA

Prima la segunda quinta de Luisa fué mucha gente, haciéndose gran consumo de licores y aguardiente.

Una preciosa muchacha que algo enferma se encontraba, á su una dos cuatro cinco con hervor se encomendaba.

Otro, por tanto beber, se puso de tal manera, que para evitar cuestiones le tuvieron que una tercera.

Una prima de la Luisa tuvo el suficiente humor, con aquella cara todo, bailar sobre un velador.

Se pasó el día entre bromas, pero fué la conclusión, darse todos de cachetes é ir á la delegación.

L. Fernández Rodríguez. (La solución mañana.)

Solución á la charada anterior TA SA DO RA

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Ligorio, Julián, Felipe y compañeros mártires, y San Eugenio, abad y confesor.

(La misa y oficio divino son de Nuestra Señora del Buen Consejo, con rito doble mayor y color blanco.)

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas Bernardas (Isabel la Católica), donde á las diez habrá misa mayor, y por la tarde estación, rosario y reserva.

En San Pascual, Escuelas del Sagrado Corazón, religiosas de María Reparadora, Jerónimas del Corpus Christi y oratorio del Espíritu Santo, Jubileo perpetuo.

En la Iglesia Pontificia de San Miguel, misa de Comunión á las ocho para la archiepiscopado de la Asunción de María Santísima, y por la tarde ejercicios de dicha archiepiscopado y de la Pia Unión de San Antonio de Padua.

En la V. O. T. de San Francisco continúa la novena á San Francisco de Asís: á las diez habrá misa mayor, y por la tarde, después de la Corona á María Santísima, predicará el Sr. Ballesteros.

En la capilla del Cristo de San Ginés ejercerá al anochecer con sermón que dirá el Sr. Barragán.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de los Remedios en San Ginés ó de la Salud en Santiago ó San José.

Funciones para mañana

APOLLO.—A las 8 1/2.—La revoltosa.—A las 9 1/2.—Los picaros celos.—A las 10 1/2.—El alma del pueblo.—A las 11 3/4.—El perro chico.

ESLAVA.—(Compañía Prado-Chicote).—A las 8 3/4.—El capote de paso.—A las 9 3/4.—Las estrellas.—A las 10 3/4.—Congreso feminista (reprise).—A las 11 3/4.—¡La peseta enferma!

CÓMICO.—A las 8 3/4.—Academia modelo.—A las 9 3/4.—El contrabando.—A las 10 3/4.—La reina del coquet.—A las 11.—El arte de ser bonita.

RECIBO SALAMANCA.—Ayala, 1; Castellana, 10.—Espectáculo de tarde: patines, cinematógrafo, etc.—Jueves, tómbola infantil; miércoles, sábados y domingos, concierto en el jardín.

RECIBO ARGUELLES.—(Ferrás, 29).—Grandes atractivos.—Cinematógrafo con interesantes vistas de actualidad, patines, etc.—Los jueves, tómbola.

SALON MODERNO (Paseo de Rosales, parada del tranvía).—De 7 á 12 de la noche, funciones por señoras.—El Fígaro imitador.—La bonita pareja de baile en el kake-wai y la jota, hermanas Cobia.—Los populares hermanos Jiménez.—El clown Fregolini y su tonto Pantalon.—La xilofonista Rosarita Stuart.—Cinematógrafo internacional.

Entrada, 15 céntos.—Preferencia, 30 céntos.

IMPRESA DE EL CORREO

BOLSA

Cotización Oficial del 12 de Septiembre de 1905

Table with columns for 'Ultimo cambio anterior', 'VALORES DEL ESTADO', 'Cambios de hoy', and 'CAMBIOS SOBRE EL EXTRANJERO'. It lists various government bonds and foreign exchange rates.

Table with columns for 'Ultimo cambio anterior', 'VALORES DE SOCIEDADES', 'Cambios de hoy', and 'OBLIGACIONES'. It lists shares and bonds of various companies.

Table with columns for 'Pesetas nominales negociadas hoy', 'Negociación de Obligaciones del Tesoro', and 'Perfumería Oriza'. It includes financial data and an advertisement for Oriza perfume.

# LA MUTUALIDAD ESPAÑOLA

## SOCIEDAD DE AHORRO, DE PREVISION Y DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA

Domicilio social: MADRID, PLAZA DEL PRÍNCIPE ALFONSO, número 14 (antes Santa Ana).—Teléfono número 1.077

OBJETO DE LA SOCIEDAD: Constitución de una dote para los hijos; de un capital para la redención del servicio militar; de una pensión de retiro para la vejez; de una herencia para la familia, por entregas desde 5 pesetas al mes. Sorteos anuales, durante todo el período de duración de la Asociación, de primas excepcionales de participación, consistentes en rentas vitalicias, desde 60 pesetas, y que pueden llegar a 3.600 al año. Agentes y Representantes en toda España

### NO USAR ANTEOJOS DE CRISTAL



J. DUBOSC.—ARENAL, 19 y 21, MADRID.—Oviedo, Magdalena, 16.—Gijón, Corrida, 49 y 51

### ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad anónima.—Capital social: 32.750.000 pesetas

#### Fábrica de hierro, acero y hojalata en Baracaldo y Sextao

Lingote al coque de calidad superior para Bessemer y Martin-Siemens. Hierros puleados y homogéneos en todas las formas comerciales. Aceros Bessemer, Siemens-Martin y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones. Carriles Viguelo, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias. Carriles Phenix ó Brose para tranvías eléctricos. Viguería para toda clase de construcciones. Chapas gruesas y finas. Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios. Fundición de columnas, calderas para despiatación y otros usos y grandes piezas hasta 20 toneladas. Fabricación especial de hojalata. Cubos y baños galvanizados. Listería para fábricas de conservas. Envasos de hojalata para diversas aplicaciones. Impresión sobre hojalata en tonos colores. Dirigir toda la correspondencia a

#### Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

### ¡No más canas! 27 años de éxito

NO TIENE RIVAL EL Tónico habanero del Dr. J. Gardano. Producto inofensivo de resultados positivos para hermoear y devolver al cabello blanco, con tres ó cuatro aplicaciones, sin preparación ni lavado, antes ni después, su color primitivo natural: castaño, moreno, negro permanente. No contiene plata ni mancha ni altera el cabello.

### LUIS JABOUILLE (Ingeniero)

representante general de casas de comercio y sociedades extranjeras.—Oficinas en Marinha Grande (Portugal). Agente general exclusivo por Portugal, España y Marruecos, de las casas siguientes: Máquinas de vapor de todas clases y mecánica en general. Compañía Franco-Americana en Lesquin-léz-Lillo (Francia). Fundiciones, pequeñas calderas y aparatos especiales. E. Laconture, en Saint Quentin (Francia). Motores á gas, á esencia ó alcohol, para pequeñas industrias. Ch. Schmid, en Bar le Duc (Francia). Aparatos para destapar tubos á las calderas de vapor. L. Fontaine, en Les Sables d'Olonne (Francia). Piedras de afilar, para todas las industrias. A. Mortens y F. Deboni, en Tubize (Bélgica). Tapas para pozos y elevadores de agua para todas las profundidades. L. Jonet y C.ª, en Ralsmes lez Valenciennes. Exportación, importación, comisión. Dirigirse á Luis Jabouille, ingeniero en Marinha Grande (Portugal).

### WHISKY

EL mejor licor de este nombre es el que lleva la marca MAY DEW cuyo propietario en Glasgow es el señor CULLEN & WANNOP De venta en los principales cafés y colmados.

### CONVIENE PREVENIRSE

Hay algunos ilusos ó mal aconsejados industriales que al ver las curaciones obtenidas desde hace treinta años en casos verdaderamente desesperados con el ALQUITRAN GUYOT, intentan aprovecharse de la confusión á que se presta esta semejanza de nombres, y buscan al modo de vender sus productos en lugar del producto verdadero, perjudicando, como es consiguiente, siempre que lo consiguen, no sólo los intereses del público, sino lo que es más grave, la salud de los enfermos. Hay, en efecto, alquitranes de especies diversas, pero todo el mundo sabe que el ALQUITRAN MEJOR es el que los abates de Noruega producen y que, no obstante su elevado precio, es el único que Mr. Guyot emplea para la fabricación de sus productos.

### De interés para las mujeres

Las píldoras vegetales azucaradas del Dr. C. C. Bristol, limpian el cutis, dan brillo á la mirada y suavizan el aliento. Hanse desparecer el color bilioso, las manchas y los barros más efecazmente que ningún otro remedio.—La tersura y el color saludable de la piel producidos por su medio, son duraderos.—Las lociones y los cosméticos sólo ocultan al mal, las Píldoras de Bristol hacen desaparecer su causa.—Próbad tan solo unas pocas dosis, y sus resultados os sorprenderán. No hay nada como las Píldoras de Bristol para dar actividad al hígado ni no funcionar bien, y para librar de bilis el sistema.

### TURBINAS AMÉRICA

Para saltes de todas las alturas y fuerzas Las mejores turbinas para RENDIMIENTOS VARIABLES.—Eje vertical ó horizontal.—Construcción norteamericana. Importantes Garantizamos que el rendimiento de nuestras turbinas, de 80 á 85 por 100, es SUPERIOR al de cualquier otro sistema en uso. Algunas de nuestras grandes turbinas han excedido del 85 por 100 con menos de la plena admisión de agua, y han dado un término medio de más del 80 por 100 de rendimiento entre la quita y la plentud de admisión. Ninguna otra turbina ha obtenido semejante resultado, y desafiarnos á que se nos ponga contrario. Estas TURBINAS se instalan con ó sin rejilla, y funcionan fumergidas sin pérdida de rendimiento.—Las ruedas están suadidas de una sola pieza.—Sin engrases, sin entretenimiento, sin desgaste.—Grandes ventajas sobre todos los sistemas en uso.—Gran regularidad en la marcha. Se sirven los pedidos con gran rapidez. Presupuestos y catálogos gratis.—Únicos concesionarios en toda Europa: Sloan et C.ª, 17, Rue du Louvre.

### JACQUET FRERES

Vernon-Eure (Francia) Dinamos y motores eléctricos para corrientes continuas y alternas. Medalla de Oro en la Exposición Universal de París 1900. Transformadores. Hay modelos hasta de 120 caballos para cualquier industria. Catálogos gratis á quienes lo solicitan.

artificial porque queman y debilitan la vista; está probado por la ciencia de todos los países.

Véanse los ANTEOJOS DE ROCA DE PRECISION únicos que la conservan y mejoran, aprobados por los más afamados doctores y oculistas; para mayor garantía los doy á prueba y no siendo satisfactorio su resultado, devuelvo el dinero; para más detalles, pídale catálogo, que se entrega gratis.

Se gradúa la vista para dar el grado exacto que se debe usar. GRAN SURTIDO en gemelos para teatro, campo y marina.—Gran variedad de novedades en bisutería y pedrería, petacas, carteras, tarjeteros, monederos, navajas, tijeras, cubiertos, revólvers, perfumería, cepillería, acordeones, relojes de bolsillo y un millón de objetos variados.

### Visita la exposición

Entrada libre

### Compañía Madrileña de Teléfonos

I.—MAYOR—I

TARIFA B

SERVICIO PUBLICO

Las personas no abonadas pueden hacer uso del teléfono para conferencias y expedición de despachos, conforme á la tarifa siguiente: Por un despacho de 20 palabras..... Ptas. 175 Por cada cinco palabras más ó fracción..... — 070 Por una conferencia de tres minutos ó fracción..... — 070 Por cada copia suplementaria de despacho múltiple..... — 070

SERVICIO DE ABONADOS (1)

Por cada despacho expedido desde su domicilio, que no exceda de 30 palabras..... Ptas. 070 Por cada 30 palabras más ó fracción..... — 025

(1) Para tener derecho á este servicio, es necesario que el abonado haya hecho depósito previamente en la Dirección.

... La mejor preparación para conservar, restaurar y embellecer el cabello es...

### El Vigor del Cabello del Dr. Ayer.



Conservá la cabeza libre de caspa, sana los humores molestos é impide la caída del cabello. Cuando el cabello se pone seco, claro, marchito ó gris, se devuelve al color original y su crecimiento, estiéndolo un nuevo y vigoroso crecimiento. Donde se emplea el Vigor del Cabello del Dr. Ayer, suplantando las demás preparaciones y pasa á ser el favorito de las señoras y caballeros.

### El Vigor del Cabello del Dr. AYER.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

### COMPANIA BOVRIL

Proveedora de la Marina y del ejército británico

¿Y QUÉ ES BOVRIL? BOVRIL es la quinta esencia de carne de buey de primera calidad y no un simple extracto de carne. BOVRIL tiene, y con razón, la reputación universal de ser la forma más admirable de alimento concentrado conocido hasta la fecha. BOVRIL por sus propiedades, á la vez estimulantes y reconstituyentes, es un alimento perfecto que conviene lo mismo á los sanos que á los niños, ancianos debilitados y enfermos. Quince Medallas de Oro obtenidas en varias Exposiciones. Domicilio social: Old Street, London. E. C.

### GOTA, REUMATISMO

El COLCHIFLOR, medicamento preparado con las flores frescas del colchico, se presenta en cápsulas exactamente dosificadas y de conservación perfecta, constituyendo el específico más heróico de la Gota y del Reumatismo.—Ensayado en la clientela de varios médicos ilustres, ha dado siempre resultados excelentes y constantes.

### Los ingenieros constructores de Milán (Italia) CERETTI & FANFANNI

56, Foro Bonaparte, 56 Se encargan de la construcción de tranvías aéreos, planos inclinados, transmisiones por cables, etc. Catálogos y presupuestos gratis. Exportación á todas partes del mundo.

### Caldo Bordelés Casellas

(Sulfato de cobre en polvo, preparado).—Lo más económico, adherente y eficaz para combatir el mildiu de la viña y demás enfermedades criptogámicas de las plantas.—Prontitud, seguridad y comodidad en su empleo. Único en el mundo. Pulverizador sistema Muratori (patentado).—30 medallas de oro, plata, etc. Gran diploma de honor en la Exposición Universal de París de 1900. No se ha de bombear pulverizando. Funcionan por medio del aire comprimido. Dos minutos bastan para darle presión para todo el día. El más sólido y práctico. 60 por 100 de economía, de tiempo y de líquido. Trabajo perfecto. Caudales de 2 á 16 litros. Vides americanas: 150 variedades de cepas en producción, desde la más precoz á la más tardía. Gran novedad en copas ingeridas cultivadas en macetas, para poner en los balcones y terrazas. Árboles frutales, forestales y de adorno. Palmeras y plantas de salón. Fotos, catálogos ilustrados y prospectos gratis. Admite encargos D. Luis Gnaier y Darder calle de las Infantas 10, Madrid.

### La limosna de la sangre

El que siembra el oro á profusión no produce á las actuales debilitadas generaciones tanto bien como el que á ellas provee con la divina limosna de la sangre. Loor, pues, al verdadero Hierro Bravais en gotas concentradas triunfador de todos los agotamientos físicos, maravilloso remedio que lo mismo regenera en la infancia que en la vejez.

### Pastillas Vegetales de Kemp

Los parásitos intestinales ó lombrices, son una de las causas más generales de enfermedad en los niños, y á su presencia se puede atribuir una parte muy considerable de las muertes que ocurren entre las edades de cuatro á diez años. El niño que se ve invadido por estos molestos parásitos, tiene un apéto voraz para los dulces, se rasca continuamente la nariz, se pone pálido, ojeroso y se atrasa su desarrollo. La curación consiste simplemente en la expulsión de la causa de la enfermedad, y no debe perderse tiempo ó sobrevenir serios desarreglos del estómago y de los intestinos, fiebres, convulsiones y aun la muerte. Las Pastillas de Kemp son el mejor remedio conocido y en ellas puede tenerse absoluta confianza.



Apiolina Chapoteaut La salud de las señoras.—(No confundir con el Apio).—Es más enérgico de los anérgicos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los rascos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas y comprometen á menudo la salud de las señoras. París, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

### VIRUS

para la destrucción de las ratas, ratones, topes y demás roedores.—Este invento es absolutamente inofensivo para el hombre y los animales domésticos, caballos, ganado, ovejas, cerdos, perros, gatos y volatería. De venta en las principales droguerías.

### PURGANTE

Las personas que conocen las Píldoras del Dr. DEHAUT, de París, no titubean en purgarse cuando lo necesitan. No temer el asco ni el cansancio porque contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café ó el té. Cada cual asocje, para purgarse, su hora y la comida que más le convenga, según sean sus ocupaciones. Como el cansancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

COMPANIA GENERAL DE conducción de aguas.—Compañía General de Conduites d'Eau, Société Anonyme. Lijaja. Esta importantísima casa ha suministrado tubería tanto para agua como para gas al mundo entero.—La compañía se compromete á suministrar cañería de cualquier diámetro, ya sea en centímetros ó en pulgadas.—Las especificaciones indican los precios franco á bordo.

BARNARD GRANT & C. 27 Minninglane, Londres E. C. Comerciantes de frutas de Canarias (bananas, tomates, patatas, etc.) Ofrece sus servicios para ventas en consignación; garantizando los mejores precios.—Para referencias dirigirse á su agente, Ledá y Castillo, número 14, Las Palmas.

### ¿FUMA USTED?

Pues cónpre el papel HIDALGUA ó el LE CHIC Parisiense Es una clase superior: en CENIZA BLANCA el primero, VITELA FINISIMA el segundo. Pedirlo en los estancos, kioscos y fosforeros de cafés.

### VINO VIAL

Alimento fisiológico completo Anemia, convalecencia Pérdida de las fuerzas, fiebre Inapetencia

### LES PRODUITS de contrefaçons

Capsules TAETZ Se reconaissance facilement á l'epais bourrelet indigeste qui se trouve á la base de chaque capsule et au manque total de fiasco.—Bien exiger les botes en metal imprimées á la signature de TAETZ.—Seul inventeur de ce Genre de Capsules.

### Agua de Florida

Quasi un siglo de éxito y popularidad cuenta este perfume. Desde que apareció el Agua de Florida de Murray & Lanman, fué celebrado y apreciado y no tardó en adquirir el primer puesto entre los perfumes. Hoy, después de casi un siglo de existencia, goza de una popularidad sin rival. Su fragancia en la ropa y el pañuelo es rica y duradera, y como refrigerante para el baño no se ha descubierto todavía nada que se pueda comparar con la legítima Agua de Florida de Murray & Lanman.

### EL MAS PRECIOSO de los tónicos

el mejor reconstituyente es el único legítimo

### Vino Deiresne con PEPTONA

adoptado por los hospitales Véndese en las buenas farmacias

### La pureza de la peptona CHAPOTEAUT

está reconocida universalment



Aquí he de encontrar el libro que busco, pues en la colección de MANUALES-SOLER que constituye la mejor "Biblioteca útil y económica de conocimientos enciclopédicos" y en la que colaboran los más eminentes autores, se encuentran temas interesantes lo mismo para el abogado, agricultor, médico, etc., etc., que para el obrero estudioso que desea cultivar su inteligencia en las ARTES, CIENCIAS E INDUSTRIAS. DE VENTA EN TODAS LAS LIBRERIAS. Editores: SUCESORES DE MANUEL SOLER, Apartado 89, BARCELONA

### Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico. Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Pálido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Hiel del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanán de la impureza de la sangre, no tiene igual. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. 40 Píldoras en Caja.

### Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores. Desde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Agentes en España: URIBACH & Co., BARCELONA.

### Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEA DE CUBA Y MEJICO El día 17 de Septiembre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor Reina María Cristina

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacifico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia. Combinación para el litoral de Cuba ó isla de Santo Domingo.

LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MÉJICO El día 26 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor Antonio López

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba ó isla de Santo Domingo.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA El día 11 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor Monserrat

directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana.—Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, para Santiago y San Pedro de Macoma, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Coro, Caripapan, Guantánamo y Curisima con trasbordo en Curacao.

LINEA DE FILIPINAS El día 16 de Septiembre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, vapor

Isla de Luzón directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, de Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LINEA DE BUENOS AIRES El día 8 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 4 de Valencia, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor P. de Satrustegui

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. LINEA DE FERNANDO POO El día 25 de Septiembre saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor San Francisco

LINEA DE CANARIAS El día 17 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor M. L. Villaverde

directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia. LINEA DE TANGER

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados. Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Avisos importantes Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes. Servicios Comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la compañía se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.